

Journal des communes
d'Anières, Bellevue, Choulex,
Cologny, Corsier, Genthod,
Hermance, Meinier,
Pregny-Chambésy

Financé par les communes participantes.
Éditeur: La Tribune de Genève.
Rédactrice responsable: Stéphanie Jousson
stephanie@banquise.ch | Tél. 078 669 87 59

Tribune Rives-Lac

À la galerie Le clin d'œil à Corsier

Exposition Catherine Berger présente ses photographies sous le thème de l'«Arc-en-ciel du vivant».

La galerie exposera une sélection de photographies de Catherine Berger du 4 au 15 mars prochains, sous le thème de l'«Arc-en-ciel du vivant». Ce sera l'occasion pour cette artiste autodidacte de présenter au public une quinzaine de

ses réalisations. À travers sa sélection issue d'une douzaine de ses séjours en Asie – le Vietnam, le Japon, le Cambodge, le Laos, l'Inde et la Thaïlande –, Catherine Berger nous emmènera et mettra toute la lumière sur son univers esthétique.

Résidant dans le Chablais, elle a déjà exposé dans le canton de Genève et en Haute-Savoie. Vernissage mercredi 4 mars à 18h.

Patrick Jean Baptiste



Photographie de l'artiste. Catherine Berger

La commune accueille 120 nouveaux habitants

Cologny La cérémonie a eu lieu mi-janvier au sein de la salle communale.

Catherine Gautier le Berre

Notre maire, Pascal Hornung, a commencé par une minute de silence en hommage aux victimes de Crans-Montana, puis il a présenté les atouts de la commune qui sont nombreux, ainsi que le fameux film produit par la mairie qui décrit un Cologny ensoleillé, agréable à vivre, décoré d'un très joli chemin culturel qui détient le plus beau panorama sur Genève. Aucune excuse pour ne pas le visiter.

La mairie et son efficace personnel ont été présentés, les 21 conseillers communaux aussi, parmi eux, le président du Conseil municipal, Alexandre Mounthon, qui a évoqué la priorité mise sur la sécurité de la commune.

Pascal Hornung nous a fièrement rappelé que c'était la mairie où l'on se mariait le plus. Dans la salle, cela a donné des idées à certains.

La police municipale était elle aussi présente pour rappeler qu'elle est au service des habitants.



De g. à dr.: Alexandre Bodmer, conseiller administratif, Edouard Cuendet, conseiller administratif et Pascal Hornung, maire.

Réflexion

Habemus papam

Ce jour de printemps 2025, une foule clairsemée est réunie sur la place Saint-Pierre à Rome. La foule n'est pas concentrée. Il est passé 17 h et le ciel au-dessus de la chapelle Sixtine reste invariablement bleu. Les cardinaux ne se sont pas mis d'accord et l'élection du nouveau pape devra attendre, au mieux, la fin du prochain tour de scrutin en début de soirée. Chacun retourne à ses occupations.

Mais, alors que la vie de Rome reprend brièvement un cours normal, une clamour monte soudainement de la place. Elle tire immédiatement le promeneur de ses errances. Sur les toits à droite du dôme de Saint-Pierre, par-delà les

Saints du Bernin, la fumée blanche s'élève de la frêle cheminée en générées volutes: «Habemus Papam!»

Cet épisode, nous l'avons toutes et tous vécu il y a moins d'un an. Le cardinal Robert Francis Prevost, un Américain de Chicago, est devenu Léon XIV, succédant au pape François. Son élection fait écho à celle d'un autre Robert qui jadis devint pape: Robert de Genève.

Du point de vue romain, Robert de Genève est un antipape, le premier antipape d'Avignon. D'abord évêque, puis cardinal, il fut également comte de Genève. C'est en 1378, à l'occasion du concile de Fondi, que

Robert de Genève est élu vice-roi du Christ sous le nom de Clément VII. Il doit sans doute son élection au soutien politique du royaume de Naples.

Robert de Genève s'installe à Avignon où il régnera jusqu'à sa mort en 1394. Son élection s'inscrit dans la continuité du schisme de l'Occident chrétien hérité de la guerre de Cent Ans. Il y a désormais un pape à Rome et un antipape à Avignon. Dans la continuité des tensions qui fracturent l'Église, Robert de Genève entreprend de lutter contre les œuvres du pape Urbain VI alors en place sur le trône de Saint-Pierre. Il essaiera de nombreuses déconvenues, échouant,

comme ses successeurs, à prendre le dessus sur le Vatican.

Dans la Cité de Calvin, la Réforme protestante et son histoire relèguent souvent au second plan le passé catholique de la ville. C'est pourtant sur Genève (la Rome protestante) qu'a régné une figure marquante de l'histoire pontificale. Un autre Robert, sept siècles avant l'élection à Rome du pape Léon XIV.


Gaëtan Corthay
est un enfant de Meinier

Cet espace de liberté n'engage que la personne l'ayant signé

Le futur projet de la maison villageoise que les Colognotes attendent avec impatience a lui aussi été évoqué comme prévu pour 2027.

Le Guichet virtuel a été également présenté. Cela vaut la peine de s'arrêter sur le sujet. En effet, ce nouveau système imaginé par Catherine Pankhe, lors de la précédente législature, a pour but de faciliter la vie des habitants.

C'est une nouvelle plate-forme pour effectuer ses démarches administratives en ligne à l'adresse suivante:

edemarches.cologny.ch. Vous pourrez demander à bénéficier de vos subventions (encouragement à la pratique sportive, culturelle, subvention à l'achat d'un vélo, activités sportives et culturelles d'été des enfants).

Bien sûr, les personnes qui le souhaitent peuvent toujours contacter l'aimable réception de la Mairie.

Une fois tout ceci présenté, un délicieux apéro a été offert pour fêter l'arrivée des heureux nouveaux venus conquis par leur terre d'accueil.

La rubrique aniéroise

Tribune Rives-Lac Coraline Jonet vient pour un instant la nourrir de sa plume.

Vous avez été plusieurs à nous proposer pour venir soutenir Antoine Zwygart dans sa tâche et cela nous a fait chaud au cœur.

Première arrivée, première entendue, c'est Coraline Jonet qui reprend, le temps de quelques articles, la rubrique aniéroise, avant de céder la place et de repartir de manière inattendue vers d'autres horizons. Navigatrice professionnelle et spécialiste en communication et en événementiel, elle a travaillé pendant près de vingt ans pour Alinghi.

De retour à Genève avec sa famille – dont le petit Charly, qui fréquente la T'Anières – après un séjour à Barcelone dans le

cadre de la 37^e America's Cup, elle s'était réjouie de démarrer cette nouvelle aventure qui lui offre la possibilité d'aller à la rencontre des autres.

La rédaction de la «Tribune Rives-Lac» la remercie pour son coup de pouce et sa belle plume, que nous découvrons dans ce numéro. **La rédaction**

Bellevue

Trois mérites ont été remis lors de la soirée qui marque le début d'année. **2**

Hermance

Les associations locales ont été remerciées pour leur engagement. **3**

Corsier

Les projets en cours ont été évoqués lors de la soirée des voeux. **4**

Prochaine parution:

Lundi 23 mars

Meinier reçoit le Festival du Film Vert

Environnement La Ferme de la Touvière devient le temps d'un week-end, un espace de réflexion, de dialogue et de partage.



Affiche du documentaire de Vincent Verzat. DR

Les samedi 28 et dimanche 29 mars, la 2^e édition du Festival du Film Vert sera accueillie à la Ferme de la Touvière. Rendez-vous incontournable de la scène culturelle genevoise, le festival va bien au-delà des projections de films: il invite le public à vivre une véritable immersion au cœur des enjeux écologiques contemporains, dans un lieu profondément ancré dans le terroir et le vivant.

Nichée dans un paysage préservé, la Touvière offre un cadre particulièrement inspirant pour cet événement qui se déploie dans tout le canton, mais qui trouve ici un écrin emblématique. Le temps d'un week-end, la ferme devient un espace de rencontres, de réflexion et de convivialité, où le cinéma responsable entre en résonance avec la biodiversité et celles et ceux qui œuvrent à sa préservation.

luttes écologiques actuelles. Fidèle à l'esprit du festival, la projection sera suivie d'un temps d'échange, permettant à chacun de prendre la parole et de nourrir un dialogue constructif autour des questions environnementales.

Le week-end invite également à ralentir et à prendre le temps... Le café du matin ouvre les journées, tandis qu'une restauration locale met à l'honneur les saveurs du terroir. Des visites de la ferme, des échanges avec les artisans, des ateliers et animations autour de la nature, ainsi que des contes pour enfants viennent enrichir la programmation, offrant aux familles un moment culturel et ludique placé sous le signe du partage. Plus d'infos sur le site festivaldufilmvert.ch.

Corinne Sudan

Rives-Lac

Agenda des communes

Anières

— Samedi 28 février, de 16 h à 1 h du matin, à la patinoire, la Disco vin chaud vous attend pour clôturer en beauté la saison du patinage sur glace. Elle vous est proposée par l'Association des jeunes aniérois (AJA), en collaboration avec les TSHM et le restaurant Côté Vignes.

Bellevue

— Mercredi 4 mars, à 19 h 30, à la Salle communale, se tiendra une séance d'information publique sur la Voie verte Genève-Versoix, qui reliera Genève à Versoix sur près de 10 km en traversant Pregny-Chambésy, Bellevue et Genthod. Descriptions du projet disponible sur www.ge.ch/c/voies-vertes.

Choulex

— Dimanche 8 mars, de 9 h à 11 h, l'association Naries propose une vadrouille. Départ au parking du stade. Inscription gratuite: naries.ch/pratique/sorties-nature-2026/la-vadrouille-de-choulex. Infos au 076 822 05 15 ou contacts@naries.ch (*lire l'article en page 4*). — Vendredi 20 mars, de 17 h à 19 h pour les plus jeunes et de 19 h à 21 h pour les plus grands, soirée jeux animée par Nicole Pellaud, ludothécaire, à l'épicerie Chez la Simone. S'annoncer à nous@chezlasimone.ch ou au 078 669 87 59.

Cologny

— Jusqu'au dimanche 22 février, au Centre culturel du Manoir, Luis Marques, artiste et architecte, présente une exposition où il explore son rapport intime à l'eau. Samedi et dimanche, présence de l'artiste de 14 h à 18 h. Le dimanche 22 vous pourrez assister, à 15 h, à un concert acoustique de Janti Sabak, chanteur, compositeur, interprète.

— Dimanche 1^{er} mars, à 17 h, au chemin de Faguillon 4, à l'issu du stage Diva A Capella organisé par l'association Mise en Voix, tous les participants auront l'occasion de se produire lors d'un concert final afin de présenter le fruit de leur travail.

— Du mercredi 4 mars, vernissage à 18 h 30, au dimanche 29 mars, au Centre culturel du Manoir, Iris Leroyer, l'artiste à la croisée de l'art et de l'éologie. Mercredi 18 mars, à 19 h, une table ronde vous est proposée avec Philippe Roch, ancien secrétaire d'État à l'environnement suisse, Dominique Bourg, philosophe, professeur honoraire à l'UNIL, spécialiste des questions environnementales et Iris Leroyer, artiste, fondatrice du projet Opus Carbone. Les samedis 28 et dimanche 29 mars, dès 15 h, deux jours de surprises performatives.

Hermance

— Samedi 7 mars, à 18 h, à l'église Saint-Georges, l'Association des Orgues d'Hermance organise son premier concert de l'année avec pour titre «Dentro l'anima: De la douleur à la paix, le chemin de l'âme en musique». Avec des œuvres vocales et instrumentales de la Renaissance et du Baroque, de Palestrina, Vinci, il Verso, d'India, Gesualdo, Monteverdi, Marrenzio, Gabrieli et Castello. Il sera donné par l'Ensemble Criopea, formé d'Inès Flores-Brasil, soprano, Marc Pauchard et Terese Ortner, cornet, Davide Lombrito et Constantin Meyer, sacqueboutte et Philippe Despont, orgue. Entrée libre, collecte à la sortie.

Les travaux de la Voie verte vont commencer à Genthod

Développement Ce tronçon dédié à la mobilité douce reliera la ville de Genève à celle de Versoix.

Les travaux de la première étape de développement de la Voie verte, reliant Genève à Versoix, débuteront mi-février pendant deux ans et concerneront les communes de Pregny-Chambésy, Bellevue et Genthod sur 2,5 km entre la gare de Chambésy et Genthod.

Les habitants peuvent s'attendre à des élagages et défrichements d'arbres «qui seront tous compensés au terme des travaux». Certains tronçons du chemin de la Glaise seront tem-



Illustration de Noémie Creux. DR

porairement fermés au cours du chantier.

La Voie verte sera limitée à 20 km/h et a pour but de renforcer le réseau de mobilité douce. C'est un projet intercommunal dédié aux besoins de la vie quotidienne, aux balades et aux loisirs. Les espaces publics sur cette voie seront réaménagés pour offrir à tous un sentier paysager, continu et sécurisé.

Une séance d'information publique aura lieu le 4 mars prochain (voir ci-contre l'Agenda des com-

munes sous la rubrique de Bellevue) et vous pouvez aller consulter le site à l'adresse www.ge.ch/dossier/faire-ensemble-espace-public/projets-voies-vertes/voie-verte-geneve-versoix.

Petit clin d'œil aussi aux visuels officiels du projet qui sont faits par nulle autre que Noémie Creux, enfant de Genthod. Reconnaissez-vous son style? Si non, regardez bien les muraux de l'école de Genthod!

Tara Kerpelman Puig

Présentation des orientations 2025-2030 pour Pregny-Chambésy

Projets Une soirée publique a été organisée pour permettre à la population de suivre les plans financiers, de l'aménagement et de la cohésion sociale entrepris par la Commune.

Le 22 janvier dernier, à la salle communale de Pregny-Chambésy, s'est tenue une soirée publique au cours de laquelle le Conseil administratif a présenté sa feuille de route 2025-2030.

Au programme: les orientations futures sur les plans finan-

ciers, de l'aménagement et de la cohésion sociale.

L'événement a réuni nombreux habitants désireux de comprendre les choix politiques de ces prochaines années; tous venus avec des questions permettant un échange sincère avec les membres du Conseil administratif.

Parmi les nombreux sujets abordés, notons que sur le volet mobilité, la ligne de bus 59 sera prolongée jusqu'au Centre sportif des Châtaigniers afin de desservir les arrêts du Nouveau Kermont et de la Résidence Christlinger.

En ce qui concerne l'environnement, la Commune souhaite

renforcer les espaces verts en développant la canopée. Objectif: favoriser la présence et l'épanouissement de la biodiversité.

Enfin, la culture et les sports ne sont pas en reste, puisque la Commune souhaite offrir à la population une offre renouvelée et accessible, renforçant

ainsi une vie communale forte. L'année sera ainsi ponctuée d'animations, de spectacles, de cours de natation ou encore de concerts. De quoi réjouir petits et grands et permettre de belles rencontres.

Caroline Kulko

Bons voeux et remise des mérites

Bellevue Le 15 janvier, les autorités communales ont réuni la population en soirée dans le bâtiment Lérina pour leur adresser leurs voeux, remettre trois mérites et accueillir les nouveaux naturalisés autour d'un apéritif.

Caroline Delaloye

Mylène Schopfer Sandoz, maire, a prononcé le discours de bienvenue et les traditionnels vœux, après avoir adressé un hommage ému aux victimes de Crans-Montana, qui étaient dans toutes les pensées.

Après avoir rappelé les différentes réalisations communales et les projets en cours, elle a passé la parole aux deux conseillers administratifs en charge, ainsi qu'à Laurence Chong-Bitz, présidente du Conseil municipal, pour remettre et présenter les trois mérites culturels et sportifs décernés pour l'année 2025.

Thomas Félix a été récompensé pour son activité de photographe animalier, dont les magnifiques clichés ont donné lieu à une exposition en plein air (*lire l'article en page 4*).

Tessa Ebona a reçu le mérite sportif, elle qui a déjà remporté plusieurs fois le titre de championne suisse de judo en U18 et en U21 et a récemment été médaillée de bronze aux championnats d'Europe juniors par équipe à Bratislava. Aujourd'hui elle concilie études et sport de haut niveau en filière sport-études au Collège de Staël et s'entraîne plusieurs fois par semaine entre Yverdon et Lausanne.

Le troisième mérite a été remis à Monika Rieben, pour avoir accompli un fort joli parcours en tant que bugliste à l'Harmonie de Genthod-Bellevue – plus de 50 ans d'activité, dont 40 au comité comme secrétaire et vice-présidente – ainsi que ses nombreuses années d'exploitation de la boulangerie Rieben, dont elle a définitivement fermé la porte l'an dernier.

Enfin, la partie officielle s'est terminée par la remise de cadeaux aux nouveaux naturalisés qui ont été appelés chacun par leur nom par le Conseil administratif avant de laisser la place à l'apéritif.



Hervé Städler
De g. à dr.: Monika Rieben, Tessa Ebona, Jean-Marc Carillo, Mylène Schopfer Sandoz, Anne Thorel Ruegsegger et Thomas Felix.

Attention chutes! Des ateliers de prévention qui tombent bien

Formation Comment renforcer l'équilibre et la conscience des dangers? Une collaboration concrète et positive entre étudiants de la Haute École de santé et seniors choulésiens.

Une seconde d'inattention et boum! Des années de lourd handicap vont ruiner la vie d'une personne âgée...

La prévention des chutes a été l'objet cet hiver d'une coopération inédite entre des futurs infirmiers de la Haute École de santé de Genève (HEdS) et le Club des aînés de Choulex.

C'est Liliane Douchamps, membre du comité du Club et ex-enseignante à la HEdS, qui a pris l'initiative de deux ateliers sur ce thème, réunissant une vingtaine de seniors, et animés par une dizaine d'étudiants. Ces derniers en tireront un travail qui sera évalué, le moment vou-

lu, dans le cadre de leur formation professionnelle.

On le sait: les exercices réguliers diminuent de 80% les chutes. Les étudiants ont proposé la danse, ainsi que divers jeux d'équilibre et de coordination motrice. Il s'agit aussi de cultiver l'imagination et l'interaction sociale. De repérer chez soi les situations à risque: tapis glissant, carrelage humide, animaux, coins sombres, marches. Et d'identifier des remèdes: éclairage, barrières, rampes, bandes antiglisse, etc.

Les participants ont abordé comment «bien tomber» et se relever; le rôle de l'alimenta-

tion, l'hydratation, le risque de certains médicaments (vertiges, somnolence ou hypoglycémie).

Ces ateliers ont montré un échange créatif et joyeux entre deux mondes: des jeunes «vingtaine» et des seniors actifs, branchés sur internet.

Deux étudiantes soulignent l'esprit coopératif des aînés: «Cette expérience de terrain nous a permis de mieux comprendre les besoins des seniors et de développer nos compétences relationnelles, éducatives et professionnelles», affirment Mylred et Mary Grace.

Daniel Wermus

Une jolie promenade s'est donnée sous les arbres

Repas La Commune de Meinier honore ses aînés dans une salle communale magnifiquement décoré pour l'occasion.

Dimanche 18 janvier, la Commune a eu le plaisir d'organiser le traditionnel repas annuel dédié à ses aînés. Cette édition, la première de la nouvelle législature, a été préparée avec un engagement tout particulier afin d'en faire un moment inoubliable.

Dès onze heures, les convives ont été accueillis autour d'un apéritif, servi avec attention par de nombreux conseillers municipaux, heureux d'honorer leurs aînés. Le repas, préparé par un traiteur local, mettait notamment à l'honneur la chasse du sanglier, un plat très apprécié.

Le thème de cette édition «La promenade sous les arbres» a été

magnifiquement mis en scène. La salle communale, décorée avec soin, évoquait une véritable forêt: arbres, champignons, écureuils et projection immersive, plongeant les invités dans une ambiance poétique. Certains ont même joué le jeu en adaptant leur tenue au thème.

L'après-midi s'est poursuivi en musique avec un duo d'amour «Mimi» avec Michel Tirabosco, enfant du village, et son épouse, Sophie. Un moment émouvant, avant qu'un DJ ne fasse vibrer la piste et entraîne les participants dans la danse pour conclure cette belle journée.

Corinne Sudan

Pregny-Chambésy et ses «3 questions à»

Portrait Virginie Silberstein, première interviewée de la série, nous partage sa passion de la lecture et de l'écriture.

Parce que les habitants de la commune ont des histoires à raconter, des anecdotes qui valent le détour ou simplement des passions à partager, plusieurs fois par année, une personnalité de Pregny-Chambésy sera mise à l'honneur sous le format «3 questions à».

Virginie Silberstein, à Chambésy depuis 2017, nous parle de lecture et d'écriture, et du plaisir que cela lui apporte.

La lecture: un passe-temps lambda ou une activité au sens plus profond?

Mon premier souvenir de lecture me ramène à mes dix ans. Je revois ces rangées de livres qui décorent l'appartement familial à la montagne, parmi lesquels se trouvaient les Agatha Christie, avec lesquels j'ai commencé. Mais c'est vers mes dix-huit ans que j'ai découvert un livre qui m'a marqué: «La musique consolatrice» de Georges Duhamel; essai sur le rôle de la

musique dans la vie de l'auteur et la lumière qu'elle lui amène. Comment l'art peut vous transformer m'a tout de suite parlé, et je crois que je me suis sentie moins seule. C'est là que j'ai rencontré la lecture.

Aimer lire sous-entend aimer écrire?

On peut aimer lire sans aimer écrire, mais l'inverse me semble difficile. Écrire, c'est raconter des histoires et donner un sens à ce que je vois, ressens, à ce que je vis. J'ai vécu un événement fort il y a une dizaine d'années qui m'a propulsée vers la feuille et le stylo. J'avais déjà des idées de thèmes et je me suis lancée. Au-delà du temps et de l'énergie nécessaires, l'écriture invite à l'introspection, à aller chercher les émotions, les ressentis. Ça a été un travail long, mais quelle fierté d'être allée jusqu'au bout de la rédaction!



Virginie Silberstein. DR

Pourquoi écrire est-il important pour toi?

Écrire donne du sens aux choses, à ce qu'il m'est parfois difficile de nommer. Écrire met de l'ordre dans le désordre, de la clarté dans ce monde - mon monde.

Caroline Kulko

Coup de pouce à Genthod

Soutien Il est le bienvenu pour les habitants, l'environnement et la mobilité douce.

Fidèle à sa vision d'un avenir plus vert, la Mairie a annoncé qu'elle aiderait ses habitants avec pas moins de douze subventions concernant la mobilité douce et l'environnement.

● CGN: Deux cartes journalières sont mises à disposition, et 50% de réduction sur l'achat de billets sur la ligne N4 (Voie bleue).

● Unireso: La subvention communale pour les 25-30 ans et les 18-24 ans non éligibles à la gratuité a été doublée cette année, «de manière à éviter un effet de seuil trop dissuasif au moment où prend fin la gratuité accordée par le Canton». Les 31-64 ans bénéficient aussi d'une réduction à l'achat d'un abonnement annuel.

● CFF: Des réductions sont proposées pour l'abonnement général, pour l'abonnement demi-tarif Adultes et pour l'achat d'un abonnement demi-tarif Jeunes.

● Les vélos bénéficient aussi d'une aide, que ce soit pour ceux à propulsion humaine ou ceux à

assistance électrique. Maximum deux vélos par ménage et par an.

● Les panneaux photovoltaïques et les pompes à chaleur sont aussi subventionnés.

● Pour le renouvellement des haies privées, un maximum de 20% du coût d'une haie brise-vue et 30% du coût d'une haie vive peut être accordé.

Tara Kerpelman Puig



Tara Kerpelman Puig

Agenda des communes

Corsier

— Mercredi 4 mars, de 10 h à 12 h, le Biblio-o-bus vous attend sur le parking de l'école.

— Jeudi 12 mars, de 10 h à 13 h, au chemin du Vieux-Vésenaz 32, à Vésenaz, le Service social littoral tiendra sa prochaine permanence avec la Fondation genevoise de désendettement. Inscription et contact au 022 722 10 20 et social@collonge-bellerive.ch.

Genthod

— Dimanche 1er mars à l'Espace culturel Genthod, à 17 h, venez vous divertir avec un spectacle de comédie sur scène: «Drôle de genre», «Féroces, fins et explosifs», les comédiens Mathilde Baraux, Maria Mettral, Antony Mettler et Steve Riccard jouent, mettent en collision la question du genre, les hypocrisies sociales et l'aveuglement amoureux. Ouverture des portes à 16 h.

— Samedi 21 mars, à 20 h 30, à l'Espace culturel Genthod, assistez à un spectacle de Tap Dance avec Laurent Bortolotti et le collectif de musiciens Sunshine in Ohio.

Meinier

— Vendredi 20 février, à 20 h, à la salle communale, le festival Antigel vous fait découvrir Kelly Moran: une compositrice, interprète, improvisatrice qui explose les codes du classique pour inventer un piano hybride. Ouverture des portes à 19 h, début du concert à 20 h.

— Mardi 4 mars, à 18 h 30, à la salle communale, projection du documentaire «Sophie Lavaud, le dernier sommet» en présence de l'alpiniste et de Dawa Sangay Sherpa, acteur clé de ce grand chelem himalayen (*lire l'article ci-contre*).

— Du vendredi 6 au dimanche 15 mars, la galerie «Le Coin du Centre» route de Gy 41, dévoile les œuvres de Cécile Delaveau et Colette Billy, «Verticalités». Vernissage vendredi 6 mars de 18 h à 21 h. Horaires d'ouverture: lundi, mercredi et vendredi de 15 h à 18 h, samedi et dimanche de 11 h à 17 h.

— Les samedi 28 et dimanche 29 mars, la 21^e édition du Festival du Film Vert sera accueillie à la ferme de la Touvière (*lire l'article en page 1*).

Apéritif communal de début d'année

Hermance Un rendez-vous incontournable célébré par la population et les nombreux invités de tous horizons.

Denise Bernasconi

Le traditionnel apéritif communal s'est déroulé à la salle communale en présence des Hermanceois et de nombreux invités.

Après avoir adressé les voeux de l'Exécutif accompagnés d'une pensée émue pour les victimes de Crans-Montana, Stéphanie Tourette, maire, a tenu à remercier les associations locales pour leur engagement avant de souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants ainsi qu'aux personnes ayant acquis la nationalité suisse en 2025.

Puis les jeunes qui vont atteindre leur majorité en 2026

ont été appelés par la Maire, non sans une certaine émotion, ses jumeaux, Chloé et Arnaud, faisant partie de cette même volonté. Toutes nos félicitations à ces jeunes adultes chaleureusement applaudis devant des parents émus et un public enthousiaste. Nous les encourageons à ne pas oublier d'aller voter et de faire honneur à ce droit démocratique qui fait la particularité de la Suisse.

Puis, le moment que l'on attend tous, la remise du Mérite. Le choix, cette année, s'est porté sur Philippe Pförtner et Didier Vidonne, qui ne s'y attendaient pas du tout, en remerciant

à la fête nationale. En effet, succédant à Jean-Claude Gougin en 2007, ils ont entraîné la foule à danser et chanter l'alouette et le joyeux Picoulet autour de la fontaine chaque 1^{er} Août et ce jusqu'en 2024. On les a vus danser en armaillis, en jupette et bas résille, en nageuses et autres costumes humoristiques, confectionnés souvent à la dernière minute. Qu'importe, c'était toujours très réussi même si on soupçonne, dans l'ombre, la main experte de Marie-Clémence.

Nous avons ensuite assisté à la nomination de Stéphane Holzer au grade honorifique d'apointé à la Compagnie des sa-



L'Exécutif de la commune d'Hermance entourant les jeunes qui atteindront leur majorité en 2026. Denise Bernasconi

peurs-pompiers d'Hermance.

Nous y reviendrons.

Un apéritif dinatoire a suivi cette sympathique soirée.

Le bonheur en famille et entre amis

Baignade Par sa situation géographique, la commune d'Anières s'y prête à merveille été comme hiver.

«Je vais mettre les pieds dans l'eau», lance Nour (9 ans), suivie de sa sœur Ambre (6 ans) et de leur cousine Eva (8 ans).

«Malgré le ciel gris, ça bouillonne à l'intérieur, ça pulse, ça fait un bien fou», renchérit Laure, accompagnée de Nathalie, toutes deux cousins des parents. Allan, le papa, nage déjà plus loin. «Il affiche à son compteur quelques baignades hivernales», nous confie son épouse, Alix, restée en doublon aux côtés de leur petite dernière, Amal, bien emmitouflée.

De l'avis de tous ceux rencontrés, la régularité est l'une des clés du plaisir en eau froide.

«Commencez dès la fin de l'été quand l'eau est à 24 degrés, puis 23, 22, 21... Et portez des gants si vous le voulez!» Géraldine et Marina nagent depuis 2016, c'est devenu rituel. «Cela donne un nouveau souffle à la journée et libère des endorphines.» Jocelyn



De g. à d.: Nour, Nathalie et Ambre. Coraline Jonet

est un adepte de la nage hivernale depuis cinq ans. Initier par un ami «givré», l'habitude s'est installée et Michèle s'est laissée séduire. «J'ai toujours un bonnet en laine et deux linges. Le premier pour éponger l'eau et le deuxième pour me sécher. Et je me baigne à jeun pour que mon corps ne consacre pas d'énergie à la digestion quand j'ai besoin de chaleur.»

La fraîcheur serait-elle le secret du bonheur? Ou est-ce peut-être simplement la joie de se retrouver pour une activité en commun?

Bonne nouvelle pour les frioleux: un sauna finlandais, chauffé au feu de bois, est installé sur la plage du débarcadère jusqu'en avril. Rendez-vous sur internet pour réserver une session. Marja, hôte passionnée, vous accueillera avec joie.

Coraline Jonet

La Commune de Meinier a le plaisir d'accueillir, le mardi 4 mars à 18 h 30, à la salle communale, la projection du documentaire «Sophie Lavaud, le dernier sommet», consacré au parcours exceptionnel de cette alpiniste franco-suisse et meynite d'adoption.

Le documentaire retrace l'aboutissement d'un projet hors du commun: le challenge des quatorze sommets de plus de 8000 mètres, mené avec persévérance, engagement et détermination durant onze années.

Le 26 juin 2023, Sophie atteint son quatorzième 8000, scellant ainsi la réussite d'une aventure humaine et alpine parmi les plus marquantes de ces dernières années.

Tout commence par l'ascension du Mont-Blanc, où naît une passion profonde pour la haute montagne. Après quelques années de maturation et de préparation, Sophie se lance en 2012 dans le défi des 8000. Les sommets s'enchaînent: Everest, Annapurna, Manaslu, Lhotse... Chaque expédition apporte son lot d'émotions, de rencontres et d'enseignements. Les épreuves, comme l'avalanche au K2, les conditions météo exigeantes ou le contexte sanitaire mondial, renforcent encore la portée de ce projet, mené avec ténacité.

Réalisé par François Damilano, guide de haute montagne, écrivain, cinéaste et partenaire sur le terrain, «Sophie Lavaud, le dernier sommet» offre un regard intime sur une aventure d'altitude, inférieure et physique.

La projection à Meinier sera enrichie par la présence de Sophie Lavaud et de Dawa Sangay Sherpa, acteur clé de ce «Grand Chelem» himalayen. Un moment privilégié autour de la haute montagne, de l'engagement et du dépassement de soi.

Corinne Sudan

Séance de ciné à Meinier

Documentaire «Sophie Lavaud, le dernier sommet» sera projeté à la salle communale.

Pregny-Chambésy

— Jeudi 5 mars, à 20 h, à la salle communale, dans un seul en scène retrouvez Cinzia Cataneo, pleine d'énergie et dotée d'un sens de l'humour percutant, pour un spectacle actuel, dynamique et follement drôle. À travers un regard fin et plein d'autodérision, elle croque les petites scènes du quotidien et les multiples facettes de la vie au féminin. Un moment jubilatoire, placé sous le signe du rire et de la bonne humeur.

— Samedi 21 mars, de 10 h à 16 h, à la salle communale, tournoi d'échecs ouvert à toutes et tous. Informations et inscriptions sur cerfvolant-pregnaychambesy.ch.

En bref

Jardin d'enfants

Genthod Samedi 14 mars, de 9 h à 12 h, au jardin d'enfants Les Petits Loups, les inscriptions pour l'année 2026-2027 se feront sur place pour les enfants nés entre le 1^{er} août 2022 et le 31 janvier 2025 (dès l'âge de 18 mois révolus au 31 juillet). Infos sur le site lespetitsloups1294.com. (TKP)

Rives-Lac

En bref

Appel aux bénévoles

Bellevue L'école de Bellevue organise une semaine de lecture intergénérationnelle du lundi 16 au vendredi 20 mars. Vous aimez lire ou raconter des histoires? L'école est toujours à la recherche de bénévoles pour participer à ce projet intergénérationnel. Conditions: être disponible du lundi 16 au vendredi 20 mars, entre 10 h et 10 h 30. En cas d'intérêt, vous pouvez contacter Marion Mauris, enseignante à l'École de Bellevue sur marion.mauris@edu.ge.ch. (CD)

Jobs d'été

Choulex Cet été, la Commune propose à ses jeunes habitants de 14 à 16 ans des semaines de travail auprès des employés communaux. Les intéressés doivent écrire à la commune en indiquant leurs dates de disponibilité, e-mail et numéro de portable. Les demandes doivent parvenir avant le 20 avril. Les places seront attribuées dans l'ordre d'arrivée des demandes et les critères de priorité. Les candidats plus âgés pourront être pris selon les disponibilités. (DW)

Aide aux jeunes pour la déclaration fiscale

Choulex et Cologny Mardi 17 février, de 18h30 à 20h30, en collaboration avec la Commune de Vandoeuvres et l'administration fiscale cantonale, une soirée d'information et d'aide pour remplir sa déclaration d'impôts est organisée à la Salle des Combles, École de Vandoeuvres, route de Pessy 4. Elle est destinée aux jeunes de 18 à 25 ans, qui doivent apporter leurs documents fiscaux, certificat de salaire et attestations bancaires 2025, ainsi qu'une pièce d'identité. Renseignements au 022 750 14 18. (DW)

Aide à la petite enfance

Cologny La Commune a décidé de mettre en place une aide financière exceptionnelle aux familles, afin de pallier le manque de places en crèche, jusqu'à l'ouverture de cette future crèche tant attendue, prévue dans le parc des Fours. Cela aidera les parents qui ont certaines fois été forcés de s'arrêter de travailler ou qui ont recours à des solutions privées de garde préscolaire. Vous trouverez la directive d'octroi et le formulaire de demande de cette aide sur le site de la mairie www.cologny.ch. (CGB)

Bulletin communal

Corsier Le numéro de décembre 2025 du Bulletin communal est actuellement disponible. Outre un aperçu des faits et projets marquants qui ont animé la commune au cours des douze derniers mois, il contient une présentation des nouveaux élus municipaux et de précieux témoignages des élus sortants à l'issue des élections en 2025. Le tout avec des photos et des images d'illustration. Ce numéro est également disponible sur le site internet de la Commune www.corsier.ch, rubrique «Actualités». (PJB)



Une exposition de photos animalières en plein air égaie la commune de Bellevue

Diversité Installés en septembre 2025 entre le bord du lac et le Verger antique, quinze panneaux de photos et d'explications présentent la faune locale aux passants.

Thomas Félix, un enfant de Bellevue, est le créateur de cette installation et a bénéficié pour sa mise en place du soutien de la Commune. Réalisées entre 2022 et 2025, ses photographies ont pour objectif de sensibiliser la population à la diversité des espèces et à leur préservation afin de «faire découvrir, apprendre à aimer et vouloir protéger la faune locale», selon ses mots. Il a reçu l'autorisation d'insérer des codes sur les panneaux qui, une fois scannés, renvoient vers des vidéos réalisées par la revue «La Salamandre». Thomas encourage les curieux à les regarder pour la richesse de leur contenu.

Récemment récompensé du mérite belleviste 2025, Thomas se dit honoré de cette distinction, même si le but recherché n'était pas de recevoir un prix. Des panneaux sont en cours de préparation pour une autre commune et des expositions de photos sont prévues pour 2026.



Thomas Félix est éducateur de la petite enfance au sein de la commune, à la crèche intercommunale des Quatre Saisons.

Il a commencé le pistage d'animaux et la capture de clichés animaliers à la fin de l'année 2021. Il a appris en autodidacte sur le terrain, entre les bois de Versoix et les alentours. Il consacre plusieurs heures par mois à sa passion et complète ses lacunes par le visionnage de documents télévisés ou la lecture d'ouvrages spécialisés.

Son objectif serait de pouvoir intervenir dans les classes d'école primaire du canton afin de former les futurs citoyens à l'importance de préserver la faune et son habitat.

Il lance donc un appel auprès des écoles du canton: contactez-le pour programmer des animations dans les classes dès la rentrée 2026-2027 directement sur sa page Instagram [@thomasfelix_photography](https://www.instagram.com/thomasfelix_photography) ou par courriel à thomasfelix93@icloud.com.

Caroline Delaloye

Choulex en code QR

Balade Une «vadrouille» pleine de trésors et ouverte à tous aura lieu le 8 mars.

Depuis 2023, l'association Naries propose neuf vadrouilles dans le Grand Genève pour explorer de manière ludique les beautés de nos sites et encourager l'amour de la nature. Inaugurée en octobre 2023, la Vadrouille de Choulex est en tête des parcours visités. Avec le soutien de la Mairie, le public est invité à (re)découvrir les sites marquants de la commune dimanche 8 mars, sous la conduite enthousiaste des jumelles Émilie et Virginia Tournier, fondatrices de Naries.

côté de la frontière: Satigny et Challex (F) suivront sous peu.

Les centaines de scans reçus montrent l'engouement des promeneurs pour Choulex, y compris des sites reculés comme le bois des Pins. Autres étapes: les rivières chouliennes, les marais de Sionnet, l'église, les marais du château, la Mairie, le domaine de Miolan, le chemin des Princes, le centre du village et Chevrier.

Daniel Wermus

Dimanche 8 mars, de 9 h à 11 h.
Détails dans l'Agenda des communes en page 2.



Naries

Les traditionnels mérites ont été remis

Corsier La soirée des voeux du Conseil administratif a notamment été l'occasion d'avoir un aperçu des principaux projets qui sont en marche dans notre commune.

Patrick Jean Baptiste

Au cours de son allocution, le maire Killian Sudan a d'abord cité l'agrandissement de l'école. Les forages destinés aux pompes à chaleur réalisés, la démolition du pignon sud de l'école est partiellement achevée.

Les travaux de réfection de quatre ponceaux sur le Nant-d'Aisy ont été réalisés l'été dernier. La rénovation de la Villa Hofmann est presque terminée et cette dernière pourra prochainement accueillir des locataires.

La rénovation du pavillon de pétanque est bientôt terminée. Quant aux projets futurs, Mon-



Lors de la soirée du jeudi 15 janvier dernier à la salle communale.

sieur le Maire a cité le réaménagement du quai (en attente de l'autorisation de construire), visant la création d'une zone pié-

tonne, l'amélioration de l'accès à l'eau et la renaturation du périmètre.

Une zone de rencontre au centre du village est prévue, avec pour but le réaménagement des voiries, la végétalisation et la création d'une nouvelle place de jeux. Une nouvelle voie de mobilité douce est également prévue, permettant une traversée sécurisée de la commune à vélo.

Enfin, un nouveau centre de rééducation au chemin du Pré-Puits a également été mentionné. Bien qu'il ne s'agisse pas d'un projet communal, la Commune a négocié un accès à certaines prestations pour la population.

Les traditionnels mérites corsiers ont été remis par les deux conseillers administratifs, Albert Sirolli et David Berreby, à trois jeunes: Mila Villemain et Loris Godet pour leurs résultats dans le domaine de la voile et Gaël Pecoud pour ses performances en course à pied.

Joseph Nardo, quant à lui, a reçu le mérite pour l'organisation de marches sportives ouvertes à toutes et à tous.

Enfin, comme à l'accoutumée, les jeunes citoyens présents à la soirée ont été appelés pour se faire remettre leur diplôme. La soirée s'est poursuivie autour d'un apéritif convivial.

Un couloir écologique précieux

Anniversaire La Fondation du Vallon de l'Hermance a pour objectif sa sauvegarde et son maintien à l'état naturel.

La Fondation du Vallon de l'Hermance - vallonhermance.net - a fêté ses 60 ans en octobre dernier. À cette occasion, sa présidente, Amélie Cittadini-Naef, a organisé une petite réunion amicale au Pré de l'Eau, rassemblant les principaux acteurs de la fondation ainsi que les membres d'associations et services de l'État.

Dans une brève allocution, elle a dressé l'historique et présenté ce qui a été fait et ce qui sera encore entrepris dans le but d'améliorer la biodiversité du vallon, comme la création de haies afin d'améliorer l'habitat de la faune. La fondation envisage aussi un programme pédagogique pour les classes de 5P d'Hermance et d'Anières.

Les limites du vallon vont du Pont-Vieux à Hermance au pont de Crevy à Anières. Il est traversé par l'Hermance, petite rivière franco-suisse, qui prend sa source au pied des Voirons pour se jeter dans le lac, entre Chens et Hermance, frontière naturelle entre la France et la Suisse. Pour mémoire, rappelons que durant la guerre, de nombreux réfugiés l'ont emprunté grâce à des complicités venant des deux côtés de la frontière.

Le vallon abrite une biodiversité remarquable et constitue un site d'importance nationale pour la faune et la flore. Des espèces rares y ont été observées, notamment des orchidées sauvages et de nombreuses espèces animales comme le lézard vert et nombre d'oiseaux comme le pouillot ou la fauvette.

Pour sauvegarder son équilibre naturel et éviter de perturber la faune sauvage, la fondation veille au respect du lieu par les promeneurs. Si le cheminement à pied le long de la rivière est autorisé, quelques règles élémentaires sont à respecter comme l'interdiction de faire des feux ou de cueillir des plantes. Les chiens doivent être tenus en laisse pendant la période de reproduction, ce qui n'est malheureusement pas toujours respecté.

La biodiversité étant un des enjeux essentiels du développement durable, il est fondamental de préserver cet écrin de nature sauvage, ce à quoi s'engage activement la Fondation du Vallon de l'Hermance.

Denise Bernasconi

Mon FabLab de Genthod

Expériences Divers ateliers de bricolage vous sont proposés en février et en mars.

● Les mercredis 18 février et 18 mars, de 13 h 30 à 16 h, au Mon FabLab, amenez vos objets ou appareils en panne pour éviter le gaspillage avec l'aide des apprentis de l'école d'électronique du Centre de formation professionnelle technique (CFPT). Un moment d'échange où on apprend en faisant. Inscription obligatoire: www.monfablab.ch/reservation

● Les mercredis 11, 18 et 25 mars, de 19 h à 21 h, participez à la formation Sublimation – Impression de photos sur bois.

Apprenez à transférer une image sur différents supports grâce à la chaleur, en personnalisant un support en bois en y appliquant une photo ou un visuel imprimé par sublimation. Inscriptions: www.monfablab.ch/event/formation-sublimation-impression-de-photos-sur-bois.

Pour rappel: «Un Fab Lab c'est quoi? C'est un lieu ouvert au public où il est mis à sa disposition toutes sortes d'outils, notamment des machines outils pilotées par ordinateur, pour la conception et la réalisation d'objets.»

Tara Kerpelman Puig